

UNA JORNADA DE CERTIFICACIÓN EUROPEA DE PODA EN TERRASSA

Marta Muñoz y José Manuel Fernández

En Terrassa y en Parc de Sant Jordi, el pasado 1 y 2 de Julio de 2005, se realizó la Certificación Europea de podadores de árboles ornamentales, dentro de la Mostra del Coneixement (Muestra del Conocimiento), con la asistencia del Sr. De Gouret Litchfield como supervisor del Consejo Europeo de Arboricultura, EAC. Esta certificación se realiza para aquellos podadores que tengan pensado trabajar en un presente o en un futuro próximo con cualquier país de la UE, y el desarrollo es muy similar a la Certificación Española.

La Mostra del Coneixement, es la actividad que viene a sustituir a la Universidad de verano en Terrassa, es como dice su nombre una muestra de nuevas tecnologías, innovaciones en todo el terreno de la investigación e innovación, y la Certificación se la consideramos como innovación en nuevas profesiones.

Por primera vez la Certificación se realizó en dos jornadas, casi mejor dicho en una jornada y media en la que se realizaron los dos exámenes, uno teórico y otro práctico en el cual hay varias pruebas a desarrollar.

Por un lado, el examen teórico consta de preguntas tipo test, en donde se hace referencia a varios temas en el que el podador tiene que demostrar que está cualificado para este tipo de trabajo.

Por otro lado, consta de unas pruebas prácticas, distribuidas por diferentes puntos de la zona del examen.

Las pruebas a desarrollar son:

- Reconocimiento de especies. Así, como un pequeño análisis visual del estado de las especies: podas mal realizadas, posibles daños y afecciones en troncos, árboles en vivero, enfermedades más comunes.
- Plantación.
- Reconocimiento del material y análisis de este para la utilización en la poda y trepa. Así como un simulacro de apeo. Para





El día 2 de julio, a primerísima hora de la mañana, Jose Manuel Fernández, vino a recogernos a la residencia y poder partir hacia el Parque de Sant Jordi, bajo el marco incomparable de la Masia Freixa, icono de la arquitectura modernista de Terrassa, que era donde se realizaría la prueba.

Tanto en el examen teórico, como en las pruebas prácticas contaron con la supervisión de un juez internacional, el Sr. de Gouret Litchfield, Presidente de la Asociación Sueca de Arboricultura y miembro del Comité ejecutivo del EAC.

Una vez en el parque, comenzaron a llevar los jueces que iban a valorar la realización de las pruebas prácticas. Los jueces con los que contamos, eran expertos en esta materia y de sobrada experiencia

en la trepa de árboles.

Pronto comenzamos el examen, antes se procedió a realizar el sorteo entre los participantes para su turno en el examen.

Las pruebas prácticas eran largas y a medida que fuimos adentrándonos en la mañana el sol se hacía más insoporrible, por lo que José Manuel trajo bocatas y bebidas para todos y así reponer energías.

Durante las pruebas, había nervios entre los participantes, sobre todo en la prueba de subir al árbol, ya que la hondilla trajo de cabeza a más de uno.

En la realización de las pruebas se respiraba un buen ambiente de compañerismo y muchos de los participantes se repartieron direcciones para seguir en contacto. Esto contribuye en buena parte al carácter no solo de examen si no también de formación que se le pretende dar a la certificación.

Como es costumbre los jueces, han sido personas voluntarias la profesión que dedicaron ese día para la realización de la Certificación y fueron: José Plumed, que fue el juez principal del reconocimiento de especies, determinación de valoraciones de riegos de fractura etc. Nekane Fernández y Jonathan Jacas Amorós Técnicos forestales y conservación del Medi Ambient que se encargaron de la Plantación, vivero y acondicionamiento; Francesc Vilarrubias y uno de los hermanos Espada realizaron la prueba de material y abatimientos, y la prueba de trepa y desplazamientos teníamos a los jueces encabezados por Jochum Bax, Rubén Fariñas que además realizó la simu-

finalizar, se requiere un reconocimiento del material del participante.

- Subir al árbol y realizar varias estaciones, tres con trabajo de desplazamiento y para finalizar un rescate de una persona herida.

En este caso, el examen teórico se realizó en el Auditorio del Parque de Vallparadís, situado muy próximo a la residencia donde nos alojábamos tanto participantes como jurados y organizadores de la certificación.

Después del examen, se les realizaron a los podadores unas preguntas básicas sobre primeros auxilios fundamentales para su trabajo. Simplemente, era para asegurar que sabían lo que se debe de hacer en caso de accidentes y para corroborar que en este tipo de trabajo es imprescindible unos conocimientos de primeros auxilios.

Tras finalizar la prueba escrita, pudimos asistir a dos conferencias específicas sobre los árboles. Una de ellas fue realizada por José Plumed (Técnico especialista de arboricultura del Jardín Botánico de Valencia), en la cual nos dejó impresionados, una vez más, tras enseñarnos el mundo tan fascinante de los árboles y también de la cantidad de malas prácticas que se les siguen practicando.

La otra conferencia fue expuesta por Eduard Parés de la Generalitat de Catalunya, en la cual nos mostró la catalogación de Árboles Singulares de Catalunya y la importante labor de protección que se les está realizando.

Finalizada la primera jornada de la certificación, nos fuimos unos cuantos participantes y colaboradores a cenar donde pudimos conocernos un poquito y poder dialogar sobre lo que habíamos escuchado.

lación como herido para todos los participantes, y a otro Espada.

Tras finalizar todas las pruebas, se reunieron los jueces para deliberar aquellos participantes que habían superado con éxito la prueba.

Finalmente, Jose Manuel dijo los nombres de los participantes que habían obtenido la certificación y propuso realizar un curso de primeros auxilios y de seguridad, ya que es uno de los temas más solicitados entre los participantes, y necesario para la certificación Europea.

De Gouret, comenta algunas cuestiones, como que el ayudante (en la prueba de trepa), tiene que ser más activo en el trabajo, (es el aspirante que realizara seguido la prueba), ya que los comentarios que realice serán considerados o correctos y sumaran a su favor, y a favor del que realiza la

prueba si los hace y negativos si son incorrectos y el que realiza la prueba en este caso si los realiza es negativo y si no los realiza son positivos. También comenta que la plantación sería conveniente realizarla con un árbol y no con un arbusto, a esto se le comenta que en nuestro clima y en estas fechas es muy arriesgado plantar un árbol.

El Sr. De Gouret, cerró la certificación felicitando a todos los podadores que habían obtenido el título y a aquellos que no fue posible, les animó para volverla a repetir en la próxima certificación, ya que al haber asistido a esta, se pueden preparar mejor al saber la dinámica de las pruebas que se realizan. Termina diciendo que está encantado en haber participado y se despide hasta la próxima.

